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日時： 平成 26年 11月 6日（土）
　　　 13:30～ 16:00
場所： 徳島大学けやきホール（地域連携大ホール）
主催： 国立大学法人徳島大学
後援： 徳島県教育委員会

開会挨拶
徳島大学副学長   吉田 和文

講演
・「NIKEが取組む「未来づくり」のヒミツから学ぶ徳島の次
世代育成とブランド開発」
ナイキ本社 （米国オレゴン州ビーバートン）
イノベーションキッチン シニアデザインイノベーター

Tetsuya �omas Minami

スクールキッチンワークショップ
・小松島西高校×つるぎ高校

・コメンテーター
市岡製菓株式会社 代表取締役社長   市岡 通裕
徳島大学産学連携推進部 イノベーション人材育成部 客員教授

大田 昌平
ナイキ本社 （米国オレゴン州ビーバートン）
イノベーションキッチン シニアデザインイノベーター

Tetsuya �omas Minami

閉会挨拶
徳島大学地域創生センター長　吉田 敦也

概要
　本シンポジウムは、本学が地域社会の課題や要請に応え

るための地域貢献事業の一環として実施しているもので、今

年度は第 12回目となりました。
　シンポジウムには小・中・高・大学生と一般社会人約

180人の参加があり、同大学地域創生センターの吉田　敦
也センター長の総合司会により、吉田　和文副学長からの

開会挨拶後、第１部では、ナイキ本社（米国オレゴン州ビー

バートン）イノベーションキッチンシニアデザインイノベー

ターの Tetsuya �omas Minami氏から「NIKEが取り組む
「未来づくり」のヒミツから学ぶ徳島の次世代育成とブラン

ド開発」と題して基調講演が行われた。内容は、簡単な自

己紹介の後、「ナイキ本社の紹介、デザイナーの役割、仕事

内容、デザインの哲学、ナイキのフットウェア部門の構造、

イノベーションに対してどういったアプローチをするのか、例

も挙げて説明」等の講演後、活発な質疑応答が行われました。

　また、第 2部では、「スクールキッチンワークショップピカ
ピカ高校生のヘルシーアグリフードデザイン」と題して、徳

島県立つるぎ高等学校の学生 5名による「「みまからエコ
ファーム」プロジェクト」、その後、徳島県立小松島西高等

学校の学生 5名による「新しい徳島県の銘菓を作ろう～野
菜しいタルトで課題解決！～」についてプレゼンテーション

があり、コメンテーターの市岡製菓株式会社代表取締役社

長 市岡 通裕氏、同大学産学連携推進部イノベーション人
材育成部客員教授 大田 昌平氏、ナイキの Tetsuya �omas 
Minami氏から様々なご意見を頂戴し、盛況のうちに終了し
ました。
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未来のイノベーターどう育てるか
開催主旨
　「スクールキッチンプロジェクト」とは、小学生、中学生、高校生、大学生などが、健康的なコミュニティ（Healthy Community）を形成するに有用な「近未来商品づ
くり」を支援する活動です。ワークショップでは、健康社会徳島を形成するためのヘルシーブランド食品開発をはじめ、高校生による、徳島資源活用を目的とした「徳島
商品」紹介し、プロの立場からの講評や参考意見をもらい、さらなる進化に向けて示唆を得ます。

地域連携戦略室の主催事業 平成26年度 タウンミーティング（第11回） 地域連携戦略室の主催事業 平成26年度 地域交流シンポジウム（第12回）

タウンミーティングで関心を持たれた点や感想を教えてください。 
■ 生きる為に、新しい土地の開拓、今後残していきたい文化や自然。ここの

自然や人どうしを大切に思う気持ちがあるから、真剣に考えて行動できて

いる。その気持ちの大切さを教えてもらう機会に恵まれて良かったです。

ありがとうございました。
■ おもちの味がとても美味しかったです。老若男女みんなが防災に強い意

識をもっていることがとても伝わってきました。

この地区の人の良さ・温かさを是非引き継いでいってほしいです。
■ もちづくりが楽しくて、人の温かさを感じれた。
■ 高台移転の候補地などの選別。
■ 事前復興について、あまり詳しい話を伺ったことがなかったので、ために

なりました。
■ 復興に関して、経済面も題材にしては?
■ 改めて良いところが確認できた。
■ 自分の町である美波町についての魅力を考えることができたこと。おも

ち美味しかったです!!
■ 同じ立場にある黒潮町の話を聞けたのは良かったです。もちつき体験

も。ああいう風に楽しく地域継承がなされるのは良いことだなと感じまし

た。
■ 由岐地区の餅つき体験で、地域で一つになって何かをするということえ

お体験できて良かったです。
■ 三次元中継での話。
■ 由岐のこんなに関心をもっていただき、ありがとうございます。もう一度

みつめなおす機会を頂きました!!
 

■ いろいろな問題点が見つかりましたので、今後に引き継いで行きたいと

思います。
■ 餅つき良かったです。美味しかったです!!
■ ありがとうございました!!
■ 遠く離れた地域の復興まちづくりの現状を、スカイプ中継により具体的

に把握でき、非常に参考になった。　他

タウンミーティングあるいは徳島大学（美波町地域づくりセンター
も含む）に対して、要望やご意見をください。
■ おもちおいしかったです♡
■ これからも続けていくことが大切だ。
■ これからもよろしくお願いいたします。
■ とても勉強になりました。これからもよろしくお願いします。おもち美味

しかったです。
■ 美波町地域まちづくりセンターを継続して頑張ってください。
■ 今後とも美波町地域に感じた事、良い悪いを指導してください。
■ 次回もお願いいたします。
■ 今後も引き続き実施していきたい活動だと思います。
■ これからもよろしく。
■ 良く頑張っている!! 
■ 防災に対する取組について、情報を共有できる連携をしていただけたら

ありがたいです。
■ 最初のスカイプでの中継が、もっとスラスラ進んでくれたら良かった。お

もち美味しかったです!!　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　     　　　※アンケート回答者の文言をそのまま記載

平成26年度 徳島大学タウンミーティング

美波町を次世代に継承しよう ―住民主体の事前復興まちづくり―
（2014年11月29日 美波町西の地公民館） 【回答者数】 31名（参加者69名：町内38名、町外31名 / 回収率 45.0％）

住所をお答え下さい。
（職場からお越しの場合は職場の住所）

職業をお答え下さい。 性別をお答え下さい。

年齢をお答え下さい。

タウンミーティングの内容は有意義なものでしたか タウンミーティングの内容で良かったものはありましたか

このタウンミーティングの開催をどのようにおしりになりましたか

美波町（日和佐地区）
1人

美波町
（由岐地区）
18人

県内
（市・町・村）
9人

県外
（都・道・府・県）
3人

計 31

自営業
会社員

地方自治体
学生

学校関係
大学関係
無職
その他

10代
20代
30代
40代
50代
60代

70代以上

非常に有意義であった

おおむね有意義であった

多少とも参加した甲斐があった

あまり参考にならなかった

その他（具体的に）

主催者である徳島大学（関係者）等からの連絡
勤務先での紹介
知人の紹介
町の広報

ポスター・チラシ
新聞報道等

徳島大学のホームページ
その他（具体的に）

雄勝町の報告（事前復興まちづくりをしろう）
黒潮町の報告（事前復興まちづくりをしろう）
美波町の報告（事前復興まちづくりをしろう）

餅つき体験（地域継承を体験しょう）
次世代の若い衆が継承したいものを写真で発表

　　（地域継承についてかたろう）
地域継承したいものについて皆でおしゃべり

　　（地域継承についてかたろう）
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男
23人

女
8人
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シンポジウムの内容で一番心に残ったことを書いてください。
■ 高校の方が大学よりもいろんなコラボレーションが自由にできて

て、驚きました。
■ 南さんの講演会、新しい概念との出会いにはいろいろな可能性に気

づかされます。
■ ナイキなどの話を聞いて、これからの開発に向けてのとても良い参

考になりました。
■ 南さんの発表はとても素晴らしかったです。ナイキの会社にはいろ

いろな施設があって行きたいと思った。
■ 高校 2校のプレゼンテーションのうまさが印象に残りました。
■ 目標（ゴール）を決めてそこにもっていくことが大切だ。ということ。
■ トムさんが、自分の仕事について楽しそうにイキイキと喋っている

姿を見て、自分の仕事に誇りを持っているんだな。と感じました。
■  NIKEのビデオ。
■ トムさんがナイキのことを、すごく楽しそうに語っていること。
■ BE POSITIVE.　ポジティブであることは大切だと思った。
■ 健康のために、野菜を使って、おいしいお菓子を作るアイデアがと

ても意味深いと思います。
■ MIANMIさんの演説の中で、ナイキの会社についていろいろ分か
りました。やはり、会社の内部環境が一番心に残りました。あのよう

な仕事環境があるからこそ、

すばらしいアイデアと商品が出てくるのではないでしょうか。
■ 高校生のプレゼンがすごすぎて言葉がでなかった。正直、私たち大

学生より優れているのでは！と感じた。  他

シンポジウムの内容で特に関心を持たれた点をお書き下さい
■ 評価課社会貢献高校生が地元起業と提携して商品開発をしている

点、これもまた掛け算ではないだろうか。
■ 評価課の吉田高校生のアグレッシブな取組に大変感心しました。
■ コラボ（連携）のキーワードを再認識しました。
■ 自分の仕事も連携を広げ深めていますが、その価値、有効性に自信

を持ちました。
■ ナイキの取組、イノベーションについて。つるぎ高校×小松島西高

×ナイキ
■ ナイキのトーマス・ミナミがサイクリングしている写真のポスター

がインパクトがありました。
■ イノベーションと一見関係のないものが良かったと思います。
■ ナイキのすごさ、魅力がよくわかりました。（イノベーション・コ

ンセプトなど）
■ いい会社です。と何度もおっしゃっていたところ。
■ 未来づくりのヒミツが少し解った様な気がしました。 
■ いいコラボレーションがうまれる事を祈念しております。
■ NIKEで成功されているトムさんのお話（本当に参考になりまし
た！）
■ 2高校のプレゼンのレベルの高さ■ 自分自身でアイデアを処理しな

い→アイデアはまず共有
■ 新しいことにチャレンジしよう！（不安なことに慣れろ）

徳島大学で聞いてみたいセミナーのテーマがあればお書きくださ

ほかに何かありましたら書いて下さい。
■ ナイキに就職したくなりました。
■ つるぎ高校は「みまから」も作る過程中、栽・培から製作、販売と

研究が全部 J自分の力でやっています。本当に感心しました。
■ ありがとうございました。
■ 地方に本社を置いている「レベルファイブ」がいかにして社会的ブー

ムを起こせたか。東新町の「アニメのマチトクシマ」をこれからどう

したいのか。という講座があればまた参加したいです。
■ お菓子とてもおいしかったです。
■ 技術力やデザイン力やその他の専門性を身につけるために何が必要

かがまだまだわかりません。
■ 「行動力」と「不安とたたかう力」をおこしながら、序々に身につ

けたいです。
■ トムさん助言通り、「イエスマン」観たいと思います。
■ 最後に先生がおっしゃっていたイベントに参加したい。
■ プリンタルトが美味しかったです。
■ みまから、おからアイス、食べてみたいと思いました。
■ 今日はいいお話を聞くことができました。各高校はそれぞれイイア

イデアや課題で収穫があったと思うので、それをこれから今後ともぜ

ひ頑張って欲しいと思います。
■ 高校生に負けずに、私たちもがんばらないといけないと思いました。
■ 是非、あらゆる高校生同士が考えを出し合って、一つのモノ・コト

を作り上げる企画を続けていってもらいたい。　他
　
   　　　　　　　　　　　　　　　　     　　　※アンケート回答者の文言をそのまま記載

い。
■ 学生が起こしたいイノベーションについて語り、それについてオー

ディエンスが意見を出して、イノベーションを膨らませる企画。
■ 最近、山間地や過疎地に SO（サテライトオフィス）を展開してい
ることで、地域の活性化・創生が注目されていますが、それで人口の

維持、増加可能でしょうか？そのあたりセミナーに期待しています。

主催者（徳島大学）に対する、要望やご意見があればお書き
下さい。
■ 南さんの基調講演をはじめ、2高校の学生さんの発表とても勉強に
なりました。今後も、このような機会を設けていただければと思いま

す。今後ともよろしくお願いいたします。
■ 県ないの地域とどんどん連携して活性化して欲しい。私の生まれ故

郷の阿南市椿地区を一緒に活性化して下さい！。　他

　　　　　　　　　　　　　　　　　     　　　※アンケート回答者の文言をそのまま記載
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平成26年度 徳島大学地域連携シンポジウム

未来のイノベーターどう育てるか アンケート集計結果
（2014年11月8日　常三島けやきホール）  【回答者数】 一般18名（参加者186名： 一般94名、学生92名 / 回収率 21%）

一  般学  生

どちらにお住まいですか

このシンポジウムの開催をどこで知りましたか シンポジウムの内容はどうでしたか

シンポジウムは楽しかったですか

学年を教えてください。
住所をお答え下さい。
（職場からお越しの場合は職場の住所）

年齢をお答え下さい。 このシンポジウムの開催をどのようにおしりになりましたか

徳島
18人

計 18

職業をお答え下さい。

シンポジウムの内容は有意義なものでしたか

国立大学関係
私立大学関係

文部科学省等関係
地方自治体関係

NPO法人関係
学生
無職
その他

高校生
中学生
小学生
大学生

専門学校生
大学院生

主催者である徳島大学（関係者）等からの連絡
勤務先での紹介

徳島大学のホームページ
知人・友人からの紹介
ポスター・案内ビラ

新聞・テレビでの報道
その他（具体的に）

10代
20代
30代
40代
50代
60代

70代以上

8

0

15

57

42

32

5

0

0

49

28

2

0

0

7

1

2

1

12

1

0

0

2

62

0

4
5

17

1

0

0

0

4

4
4

1

0

0

2
5

6
1

0

0

0

1
3

2

3

その他（製造販売、1・会社員、1・教師、1）

その他（Facebook,1）

計 18

性別をお答え下さい。

男
8人

女
10人

非常に有意義であった

おおむね有意義であった

多少とも参加した甲斐があった

あまり参考にならなかった

その他（具体的に）

徳島
58人

徳島以外
22人

計 80 計 80

性別をお答え下さい。

次回もこのような講座に参加したいですか

男
38人

女
42人

主催者である徳島大学（関係者）等からの連絡
ポスター・案内ビラ

徳島大学のホームページ
知人・友人からの紹介
新聞・テレビでの報道
その他（具体的に）

とても楽しかった

楽しかった

ふつう

楽しくなかった

その他

とてもわかりやすかった

わかりやすかった

ふつう

むずかしかった

その他

参加したい
65人

参加したくない
0人

どちらでもよい
14人




